

Subscripción
 En la capital. 450 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 cént.—En la 3.ª, 50 cént.—En la 4.ª, 25 cént. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MIÉRCOLES 17 DE SEPTIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CENTS.

N.º 7.760

PARRAFEADO

¿Hablemos hoy un poquito del socialismo?

Puesto que a falta de pan buenas son tortas, hablemos, que yo por charlar me piro y por echar al surco lo que leo, siento verdadera desazón.

La lucha de clases, las contiendas entre el capital y el trabajo nacieron con la humanidad y tomaron diferentes nombres y aspectos, pasando por el aro de las vicisitudes según las instituciones políticas y circunstancias de edad y tiempo que no vienen al caso enumerar, porque habría tela para mucho rato y mi erudición o plajismo no llega a esas alturas.

La palabra socialismo es muy moderna; nació cuando la revolución francesa del penúltimo siglo y su sistema llevó y lleva revueltos a sabios y a ignorantes que aplauden ó censuran, según el criterio respectivo.

El socialismo significa en su acepción general, según lo define un economista, «doctrina filosófica que tiene por objeto el desarrollo físico, moral é intelectual del individuo, el aumento de la producción, la satisfacción de todas las necesidades y la armonía de todos los intereses, por medio de la asociación universal».

Veamos que es el socialismo bajo su aspecto filosófico y político.

Bajo estos dos aspectos significa «el sistema de asociación universal en que todo ciudadano participa con igualdad del trabajo y utilidades naturales.»

Creo yo, que con solo leer ambas definiciones sobra y basta para darse cuenta del absurdo de semejante sistema y, sin embargo, ha hecho sudar mucha tinta a las máquinas de imprimir y ha llevado y lleva a la sociedad a remolque, sosteniendo la lucha esa que tantos perjuicios produce lo mismo al trabajador que al capitalista y dando lugar á que unos consideren á los principios en que se funda como la sublimidad del espanto y término de la sociedad

y otros como el *summum* de la esperanza y reivindicación de una próxima felicidad.

Antes del socialismo existió el utopismo, escuela fundada en los mismos principios y de la que fueron principales sostenedores Tomás Moro, Platón y Campanella. Con solo fijarse en el utopismo y el socialismo, se echa de ver *in continenti* que tienen de común socialistas y utopistas la transformación radical de la sociedad y para demostrar su firme criterio, unos y otros desprecian la tradición y desconocen el principio de autoridad tal y como hoy está establecido y reconocido, pero difieren en el procedimiento ó diferían mejor dicho, porque la escuela utópica ó utopista dejó de existir en el siglo XVIII después de haber producido grandes males durante el XVI y parte del XVII.

Los utopistas fueron unos visionarios que anduvieron siempre sueltos predicando su doctrina y cuidándose siempre más de la idea que del modo de practicarla dedicando sus actividades á la extensión por la propaganda, mientras que los socialistas, sin dejar en descuido los principios en estado de inoculación social, permítame la palabra, tendían á su implantación llevados por una exaltación de criterio muchas veces ó casi siempre, irreflexivo.

El utopismo, predecesor del socialismo, tuvo como principal apóstol al célebre Tomás Moro; en un principio hizo grandes progresos y eran sus principios tan nuevos y estaban presentados con tal arte, que los sabios de la época se dejaron llevar de la fascinación y aplaudieron á Moro, diciendo que la utopía era una crítica exagerada, pero inofensiva é ingeniosa de los abusos de la propiedad feudal y eclesiástica, criterio de que más tarde tuvieron que arrepentirse cuando se presentó el comunismo con su acompañamiento de fuego y crímenes en las aldeas de la Suabia, por los anabaptistas de Zurich y de Münster y demás continuadores que en el siglo anterior llevaron el terror por Inglaterra y Bohemia, tales como wilefitas, husitas y lalardos, y tales fueron al fin y á la postre las contiendas y aprietos de los utopistas, que el mismo To-

más Moro terminó diciendo que sus ideas no eran realizables y eso lo dijo en su libro titulado *La utopía*, lo cual dió margen, como dice un autor, que el nombre genérico de la escuela, quedara convertido en sinónimo de quimera.

A diferencia de los utopistas, los socialistas no se contentan con la predicación de sus principios, sino que creyéndolos adaptables, aspiran á su práctica, mostrándose impacientes por hacerse suyas á las masas, cosa que consiguen en parte fanatizándoles el proselitismo, no desperdiciando medios de propaganda.

Pero ¡ay! que desde un principio, también la división se introdujo en el corazón del socialismo dividiéndose en socialistas filósofos y en socialistas revolucionarios.

¿Quieres que deje aquí esta pequeña disertación ramplona, ya que no tengo tiempo para extenderme y me falta aún algo que decirte?

Pues perdona que te moleste echándome la de erudito, cuando resulta que no es otra cosa que un mal copista este pobrecito

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

LA TUBERCULOSIS POR LOS CIGARROS

Es sabido, ó por mejor decir es ignorado, que en las fábricas de tabacos el personal dedicado á la confección de cigarros puros tiene la costumbre de humedecer la punta, con objeto de que se pegue la hoja.

Dicha costumbre la han desarraigado de las fábricas de la Habana los yankees durante el tiempo de su dominación hasta la declaración de la República cubana.

La causa de esa medida ya pueden suponerla sus lectores.

Entre los obreros los hay que son tuberculosos, y como el extremo que éstos humedecían era precisamente el mismo que los fumadores se llevan á los labios, es indudable el contagio y el peligro de que á éstos se propague la tisis.

Desde que los norteamericanos adoptaron esa medida, el extremo de los cigarros se humedece con una esponja.

Además, no hay ya el peligro de antes, pues por medio de reconocimiento facultativo se han retirado los operarios tuberculosos de esas faenas, que sólo llevan á cabo aquellos que se encuentran en perfecto estado de salud.

Hé aquí una medida que creemos no estaría de más que se introdujera en nuestras fábricas de tabacos, retirando de los talleres de puros á todas aquellas cigarreras que padezcan tuberculosis.

JABÓN MINERAL

Según una Memoria formulada por el cónsul general de Francia en Montreal (Canadá), al pié de unas montañas situadas cerca de Ashcroft (Colombia británica) se ha descubierto una mina de jabón natural.

Una Compañía que se ha constituido para explotarla ha extraído ya de la mina 265 toneladas de jabón.

Este contiene una quinta parte de borax.

La totalidad del yacimiento se calcula en veinte mil toneladas.

A primera vista, y quizás á la segunda, una mina de jabón parece que debe figurar en la fantástica categoría de las canteras de azúcar de pilón ó de sombreros de copa.

Por lo demás, no se da ningún detalle sobre la composición de ese jabón maravilloso.

¿Se tratará quizá de un nuevo producto de la combinación de sales de sosa con un aceite carburado, ó bien sencillamente del compuesto natural conocido bajo la denominación del «jabón de tierra», utilizado para desengrasar las lanas?

110.000 DUROS POR UN SELLO!

Un reciente telegrama de Berlín, da cuenta de haber pagado el Museo de Correos de Berlín 37.500 marcos (59.250 pesetas, comprendido el cambio) por un sello

ha causado grandísimo asombro á casi todos los lectores, porque en España la *Filatelía*, la *Ciencia del Sello* ó la *Monomanía de coleccionar sellos*, tiene contadísimos iniciadores. No ocurriría esto si, como en el Museo Británico, Inglaterra, y en el Museo de Correos, Alemania, el Estado español tuviese una colección de sellos, no ya sólo de correos, sino de los timbres fiscales, papel sellado, marcas postales, obliteraciones, etc., etc., que todo ello es tan digno de atención como el mas valioso cacharro antiguo de porcelana, ó mueble, ó traje.

El ser el Estado español antifilatélico, por excelencia y por antonomasia, hasta el punto de que los ministros de Hacienda se han reído de la chifladura de los coleccionistas cuando se les ha hablado de algún asunto de la Filatelia española relacionado, cuesta al Tesoro español de 17 á 20 millones de pesetas, perdidos tontamente—como demostraré cualquier día,—con los que bien podía haberse formado una colección de primer orden.

En todos los países del mundo se toma en serio la Filatelia, menos en España, y aun en los mas atrasados, donde no se llega á conceder al sello el valor de documento histórico, se reconoce que la *coleccion* es el mejor procedimiento intuitivo para enseñar á niños y jóvenes Geografía é Historia contemporáneas, cosa de la que no se habla en ninguna Pedagogía española, que yo sepa.

El afortunado sello que ha alcanzado en su última cotización el precio de 37.500 marcos, es el de *dos peniques, azul, oficial de Mauricio*, posesión inglesa, emitido en 1847.

La emisión, que sólo se hizo para franqueo de la correspondencia oficial, fué de 1.000 ejemplares y otros 1.000 de *un penique, rojo*. De estos 2.000 ejemplares se conservan 11 de un penique y nueve del de dos peniques. Así, el precio de 37.500 marcos (46.875 pesetas, sin contar la diferencia de cambio), con ser el precio mas alto que por dicho sello se ha pagado, no es excesivo ni mucho menos, porque en buena ley de oferta y demanda, una cosa cualquiera, de la que no se encuentra mas que nueve en todo el mundo, vale lo que el vendedor quiera pedir por ella, si encuentra comprador que desee adquirirla.

El mismo año de la emisión, 1847, un coleccionista, ¡un precursor!, llamado Borchard, posee tres de dos peniques obliterados (usados con matasellos), tres nuevos y

uno obliterado á pluma, y los vendió á distintos comerciantes y coleccionistas, que entonces escaseaban, á cinco francos cada uno, ignorando que la emisión habia sido tan pequeña y que al año siguiente habia de comenzar á circular una nueva emisión.

En el mismo precio vendió seis ejemplares del de un penique.

El comerciante Desbois compró á Borchard diez de estos ejemplares; y los vendió á cien francos cada uno, ganando noventa y cinco en cada sello, á pesar de lo que no demostró ser muy perspicaz.

Quien demostró *buen vista* fué el coleccionista Lalame, que habiendo comprado á Desbois dos parejas, una usada y otra nueva, pagando 200 francos por cada una, las vendió en 1893 á Piet Latandrie en 24.000 francos, 6.000 cada sello, y Latandrie no realizó mejor negocio, puesto que el mismo año vendió una de las parejas, la nueva, á la Casa Stenley Gibbons, de Londres (que hace dos años poseía sellos por valor de 90.000 libras esterlinas), en 17.000 francos, y tres años después vendió una pareja obliterada al coleccionista Mors en 42.000 francos. ¡Ganó con los cuatro sellos de Mauricio 35.000 francos!

Ultimamente, los preciosos ejemplares que de aquella edición se conservan, estaban distribuidos de la manera siguiente:

La Renotiere, coleccionista, posee un ejemplar del de un penique y otro del de dos, comprados en 1881 en 1.000 francos.

Averg, coleccionista, uno y dos peniques sin usar, comprados en 1893 en 17.500 francos.

Rothschild, coleccionista, un penique obliterado, comprado en 1872 en 500 francos.

Miraband, coleccionista, dos peniques, obliterado, comprado en 1891 en 3.750 francos.

Bernichon, comerciante, uno y dos peniques, obliterados, comprados en 46.500 francos.

La Renotiere, coleccionista, uno y dos peniques obliterados, comprados en 5.500 francos.

Mors, coleccionista, uno y dos peniques, obliterados, comprados en 1896 en 42.000 francos.

Rothschild, coleccionista, dos peniques, comprado en 600 francos.

British Museum, un penique obliterado y dos peniques nuevos, comprados en 1891 á precio que se ignora.

Kirchne, coleccionista, un penique obliterado, comprado en 1897 en 10.000 francos.

En una *Colección inglesa* perteneciente á una sociedad, figuran los tres últimos ejemplares: un penique obliterado, comprado en 1898 por 25.000 francos, y uno y dos peniques obliterados, adquiridos en la misma fecha en 45.000 francos.

En la última Exposición de París estuvo en venta una pareja, por la que llegaron á ofrecer 44.000 francos, sin que el poseedor aceptara. Hay indicios bastantes para creer que estos dos sellos no eran nuevos hallazgos, sino algunos de los que figuran en la lista anterior, acaso los de Bernichon, único comerciante del mundo que posee ejemplares, y que los pagó mucho más caros que Rothschild, que es uno de los coleccionistas que los han adquirido á más bajo precio.

La compra hecha por el Museo de Correos, de Berlín, plantea un problema de relativa importancia y preocupación para los coleccionistas. Ese *dos peniques*, tan espléndidamente pagado, ¿es el ejemplar que poseía Miraband, ó uno de los de Bernichon, ó uno recién encontrado?

Porque si todavía quedaran rincones, covachas y recovecos donde, entre papeles viejos, se pudieran encontrar ejemplares de los Mauricio de 1847, ó de los Bermudas de 1848, ó de los Estados Unidos anteriores á 1862, ó de la Guyana Inglesa de 1850, ó de Hawai de 1851, ó de Reunión de 1852, ó de Rumania de 1858, ó el 2 reales de España de 1851 y el 3 cuartos de Madrid de 1853, mucha gente pudiera ponerse rica y el precio de estos sellos bajaría algo.

Un filatelista.

EXPLORACIONES ÁRTICAS

La conquista del Polo Norte, tantas veces emprendida y fracasada, hállase tan lejos de feliz término como cuando se organizó al primer intento. De las tres principales expediciones que se disputaban recientemente la gloria de plantar su bandera en el extremo del eje terrestre, una, la del americano Baldwin, acaba de fracasar; la segunda, de Peary, es esperada en Terranova durante el corriente mes; la tercera, la de Sverdrup, lleva trazas de no volver á las regiones templadas jamás.

Hasta ahora, los habitantes de una región cálida, los italianos del duque de los Abruzzos, han sido los que más se han apro-

ximado al Polo. Mal organizados y mal equipados, pero llenos de fuego, alcanzaron una latitud de 86° 33', es decir, 15 millas más al Norte que la latitud más elevada conseguida por Nansen.

Esta hazaña de los italianos era la que Baldwin pretendía eclipsar. El millonario americano Mr. W. Ziegler, le abrió un crédito de cinco millones de francos. Baldwin salió de Tromsø el 10 de julio de 1901, con dirección á la tierra de Francisco José, llevando tres vapores el «Frithof», el «Belgica» y el «América». En Arkangel contrató seis conductores de trineos y compró 320 perros de Siberia. El 23 de agosto la expedición establecía sus cuarteles de invierno, esperando la primavera próxima para intentar ganar el Polo á marchas forzadas.

El proyecto fracasó. El día 4 de julio, aniversario de la independencia americana, debía Baldwin plantar su bandera en el Polo Norte; lejos de eso, el 31 de julio estaba de regreso en Noruega.

El mal éxito de la expedición se debió, sin duda, al entorpecimiento que causaba en las marchas el exceso de material y equipaje.

Peary, que debe regresar á Terranova á fines de este mes, es un veterano de las exploraciones polares. Recorre la Groenlandia desde hace doce años: se rompió una pierna en 1891; en 1893 melio se heló el cuerpo; al año siguiente encontróse á punto de morir de hambre en un viaje épico. Hace cuatro años se extravió en las comarcas groenlandesas, y se le helaron los pies. Su compañero, para evitar la gangrena, se vió precisado á cortarle el trozo helado con un cuchillo de cocina. Se encontraban entonces á 400 kilómetros de la costa y de su buque.

Calcúlense las penalidades del viaje de regreso. Una vez á bordo, los médicos tuvieron que rehacer la cruenta operación.

Esto no le desanimó, sin embargo, y en 1900 partió de nuevo, alcanzando una latitud de 83°, 50'. Por fin, de su última expedición, empezada en la primavera última, no se tienen aún noticias precisas.

Durante los doce años de exploración, sólo ha tenido Peary un compañero, y este compañero es *¡un negro!* llamado Henson. No lleva otro bagaje que el que pueden transportar 10 trineos de perros. Estableció depósitos de víveres en Fort-Conger y el cabo Hecla, pero contaba con alcanzar el polo con los víveres que llevaba, y al regreso irse comiendo sucesivamente los pe-

ros, que abandona con sus conductores al ir en puertos esalonados.

Peary tiene cuarenta y cinco años.

En cuanto a Sverdrup, que acompañó a Nansen en el «Fram», a bordo de este mismo buque, partió en 1898.

En 1899 se lanzó a través de las regiones desconocidas que se extienden más allá de las islas Parry, al N. de la Bahía de Baffin. Desde entonces no se han vuelto a tener noticias suyas ni de los 15 hombres que le seguían.

Llevaba víveres para tres años, por lo que sus amigos no desesperan en absoluto de verle de regreso el próximo otoño. Pero esta esperanza es muy infundada, por desgracia.

Para la próxima primavera no se prepara ninguna expedición polar, lo que es muy raro. Desde hace quince años no había sucedido.

MODAS

Una crónica a niños.—Para niñas de 5 a 7 años.—Un sombrero.—De muselina de lana.—Otro de lanilla.—Abrigo de otoño.

¿No les parece bien a mis queridas lectoras que la crónica de hoy la dedique a los trajes de niños?

No dudo que me dareis vuestro asentimiento y que las madres me lo agradecerán, por que no obstante que los pequeños cualquiera que sea el traje con que los vistamos siempre nos parecen ángeles, el cariño maternal convierte en problema la fama de elegirles las prendas con que hemos de vestirlos.

Vamos a ocuparnos de varios modelos, algunos de los cuales no han salido de los talleres de la modista; los restantes los hemos visto en el nutrido ejército infantil que por mañana y tarde alegra con su presencia y sus gritos los parterres de este antiguo sitio real, bello y sugestivo cual un cuento de hadas de Gustavo Dundet.

Con *homespun* de tonos claros pueden nuestras lectoras confeccionar el siguiente trajecito para niña de 5 a 7 años.

Cuerpo-blusa, con delanteros blusados y abiertos en punta y formando solapas que montan sobre un gran cuello vuelto; espalda recta y sin costuras; manga plegada a lo largo y solamente en la media manga superior, rematando en un puñito de guipure.

La falda, que caerá hasta más abajo de las rodillas, lleva en todo su alrededor pliegues redondos, teniendo como único adorno un bias pespunteado en la parte inferior.

¿El sombrero más a propósito para este vestido?

Pues uno de fieltro del mismo color del *homespun* con que se confeccionó el traje, que se adornará con plumas moharé.

Se nos olvidaba: completa el traje descrito un cinturón drapeado.

He aquí otro traje para niña de 5 a 7 años. Se confecciona con muselina de lana color *boje*, de forma recta, plegado con pliegues perpendiculares y cosidos que bajan hasta la cintura, lo mismo en el delantero que en la espalda; desde donde forma una especie de volante, en cuya parte inferior lleva un adorno en redondo de pasamanería blanca.

La parte superior va escotada con una berta, también adornada con pasamanería blanca, completándose el adorno de tan bonito vestido con una faja de seda blanca que rodea la cintura y se anuda en la espalda.

Otro de lanilla a cuadros azules y blancos, para niña de ocho a diez años.

El cuerpo, todo lleno de menudos pliegues lo mismo que las mangas, es escotado con una berta confeccionada con cintas de terciopelo azul y encajes, dejando ver un pucherito de seda blanca rematado con un cuellcito recto. La falda, que va cosida al cuerpo, es lisa, teniendo por único adorno unos pespuntos en la parte inferior.

El pelgado de la falda al cuerpo se disimula con un cinturón de terciopelo azul.

Vamos a terminar con la descripción de un abrigo de *Chevillie* gris perla, que lo

mismo puede ser llevado por niñas que tengan de 6 a 8 años que por las que hayan pasado de esta edad, pero sin rebasar de las 12 primaveras.

Es recto, cruzado y con gran cuello vuelto formando ondas, que, como la parte inferior del abrigo y de las mangas, se adorna con cuatro vueltas de trencillas de seda azul celeste claro.

Las mangas son muy anchas en su extremo inferior, recordando algo las llamadas judías.

Mme. Robert.

Versalles 8 de septiembre de 1902.

Noticias

Con objeto de facilitar la asistencia a la fiesta mayor de Santa Coloma de Farnés, la compañía de M. Z. A., ha acordado efectuar un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana a la de Sils y regreso.

Dichos billetes se expendrán durante los días 23, 24, 25 y 26 del actual; sirviendo para regresar durante los días 24, 25, 26 y 27 del mismo.

—El ministro de Agricultura señor Suárez Inclán, a fin de dar desarrollo a la idea que tuvo al fundar la nueva sección de Industria, tiene el propósito de que a primeros del mes de octubre salgan 50 obreros para Alemania, con objeto de que puedan estudiar en las fábricas de aquella nación los adelantos de la industria en todos los ramos.

El tiempo que han de permanecer los obreros en el extranjero no está señalado todavía, pero no bajará de tres meses.

El Gobierno tiene el propósito de pedir a los dueños de las fábricas donde trabajan los obreros que salen para el extranjero, que le ayuden, ó cuando menos que auxilien a las familias de los obreros, mientras estos estén en el extranjero.

—Nuestro virtuoso prelado ha dispuesto que se celebre una tanda de ejercicios espirituales en la casa misión de Bañolas, que empezará en la tarde del día 22 del corriente y terminará en la mañana del 27 del mismo.

—Nuestro apreciado compañero don Bartolomé de Roselló, director de *El Correo de Ibiza*, ha salido para Barcelona en donde permanecerá algunos días después de haber pasado una corta temporada entre nosotros.

El señor Roselló regresará a Ibiza a primeros del próximo octubre, por cuyo motivo por anticipado le deseamos un feliz viaje.

—Grande ha sido la manifestación de duelo en el pueblo de Esparraguera y en la ciudad de Barcelona con motivo del fallecimiento de la respetable y caritativa señora doña Concepción Mauri, madre amantísima del señor marqués de Santa Ana, diputado a Cortes por Puigcerdá, al cual con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido y sincero pésame por el dolor que experimenta, que hacemos extensivo a la distinguida familia de la malograda señora viuda del inolvidable hijo benemérito de esta ciudad don Fernando Puig y Gibert.

—La Alcaldía de Barcelona interesa la presentación en la misma del maestro de la villa de Camprodon don Jacinto Pagés.

—Ha vuelto a establecerse la comunicación telefónica en Palafrugell y Bagur, empleándose un aparato de los más modernos y perfeccionados.

—El próximo 29 de este mes se celebrará en la ciudad de Figueras el aniversario de la Revolución de septiembre.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido compañero en la prensa el director de *La Crónica* de Palafrugell, don Mariano de Linares.

—Según referencias de la Habana, ha sido capturado en aquella capital el ex capitán de infantería don Pedro Areny Serra, que pertenecía a la comisión liquidadora del batallón de cazadores de Barcelona, y que se halla acusado de haber irregularizado unos doce mil duros del citado cuerpo.

En cuanto se hayan llenado los correspondientes trámites, será embarcado para la península, y conducido a Barcelona, para responder a los cargos que sobre él resultan en el sumario que oportunamente se instruyó.

—De paso para Llagostera, en donde pasará algunos días con su distinguida familia, hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro estimado compañero el director de *La Publicidad* don Eusebio Corominas.

—Ha fallecido repentinamente en Vidreres el vicario reverendo don Ramon Garriga.

D. E. P.

—Hemos tenido el placer de abrazar a nuestro querido compañero el ilustrado escritor y paisano don Arturo Vinardell y Roig, que en unión de su bella hija ha llegado de París.

Sea bienvenido nuestro estimado colaborador.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente de este Juzgado, sobre atentado, contra Jules Cause Surti y otro.

Abogado defensor, señor Massa; procurador, señor Corominas; ponente, señor Renaga.

—Ha sido nombrado Administrador de Rentas arrendadas de esta provincia, don José de Pazos y García.

Felicitemos a nuestro estimado amigo.

—Por incomparecencia de los dos procesados se suspendió ayer en nuestra Audiencia provincial el juicio oral que estaba anunciado.

—Parece que han sido detenidos en Callela de Palafrugell por una pareja de carabineros, cuatro sujetos por dedicarse a la pesca con dinamita.

—Dicen de Puigcerdá, que ha tenido lugar en la Torre de Riú, la bendición de una preciosa campana con destino al santuario de aquel feudal edificio.

Asistió a la religiosa ceremonia un inmenso gentío de los pueblos vecinos, siendo aquella apadrinada por los esposos señores de Orzina.

—La colonia gerundense en Barcelona, ha solicitado de los vecinos de la calle de la Platería de esta ciudad, les sea remitido el tradicional «Tarlá», a fin de que figure en uno de los festejos que celebrará aquella.

—Por falta de número de señores concejales, ayer no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

—Ha tomado posesión de su cargo, el agente de primera clase del cuerpo de vigilancia, don Manuel Hidalgo.

—Ayer se celebraron las oposiciones para obtener una plaza de maestro algargatero del Hospicio de esta ciudad, dotada con el haber mensual de 125 pesetas.

—En el sorteo que ha tenido lugar en esta Audiencia provincial para la designación de jurados en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo a lo prescrito en el artículo 43 de la ley de 20 de abril de 1888, han resultado designados por la suerte los siguientes:

PARTIDO DE PUIGCERDÁ

Cabezas de familia.—Don Miguel Mach Coll, de Molló; don Ramón Claret Carrera, de Camprodon; don Marcos Pla Pons, de Dás; don José Alsina Llagostera, de Ripoll; don Esteban...

A. Adadesas; don Ramon Cominau Torres, de Ribas; don Francisco Catalá Coll, de Ripoll; don Martín Isern Codorniu, de Vilallonga; don Juan Costa Camprubí, de Las Llosas; don Agustín Badía Capdevila, de Ripoll; don Martín Basagaña Casas, de idem; don José Bertrán Surroca, de Camprodon; don Pedro Casals Espona, de San Juan de las Abadesas; don Antonio Borrell Pons, de Puigcerdá; don Narciso Codina Arnau, de Ripoll; don Juan Dalmau Torallón, de Pardinas; don Manuel Bombardó Coll, de Alp, y don Juan Guillaumet Oruja, de Ripoll.

Capacidades.—Don Lorenzo Bossons Del caso, de Puigcerdá; don Francisco Soler Badía, de Bolvir; don Pablo Sator Palau, de Ribas; don Alberto Surroca Bertrán, de Camprodon; don Ramiro Mirapeix Pagés, de Ripoll; don Juan Torrellas Planellas, de Vilallonga; don Miguel Llanas Alcántara,

de Puigcerdá; don Juan Barceló Surroca, de Ribas; don José Rusiñol Comas, de Gombreny; don Pedro Costa Salada, de Ripoll; don Jacinto Nogué Freixa, de Molló; don Gabriel Cabrafiga Gall, de Llanás; don Antonio Focra Verdaguer, de Ripoll; don Jaime Artigas Mosoll, de Urús; don Esteban Triadú Pagés, de Molló, y don Mateo Deop Surroca, de Ripoll.

SUPERNUMERARIOS.—Cabezas de familia.

—Don José Font Papi, de esta ciudad; don Domingo Alberich Estragués, de id.; don José Auguet, de id., y don Leopoldo Deulonder Castañer, de id.

Capacidades.—Don Gabriel March Gelabert, de esta ciudad, y don Federico García Llorca, de id.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Vichy-Etat es la mas superior medicación alcalina; produce los mejores efectos y resulta la mas económica. Los manantiales son:

Vichy-Hópital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones del hígado.

Vichy-Célestins, Vias urinarias (arenilla), diabetes, gota, reuma, etc.

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy-Etat**. No fiarse de imitaciones y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

COMPROBADO A DIARIO

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elixir Estomacal de Saz de Carlos* y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.



ALMUERZO

Revuelto de huevos y calabacines.—Bacalao a lo marinero.—Estofado de carne de toro.—Gazpacho.—Postres.

COMIDA

Sopa de ángel.—Salmon a la princesa.—Judías verdes a la mayordoma.—Pollo asado.—Ensalada.—Postres.

Bacalao a lo marinero.—Cuézase el bacalao y póngase en la fuente con su propio caldo, en el que se habrá disuelto una yema de huevo cocido, un ajo machacado y algo de pimienta, añádase aceite frito, vinagre y cebolletas, y sírvase.

Sopa de ángel.—En un litro de leche hirviendo se echan 400 gramos de harina de arroz, sin dejar de menearlo hasta que haya espesado algo. Se sirve con...

...y se revuelve todo bien para que se mezcle. Durante diez minutos se deja cocer al baño maria, sin dejar de revolverlo, y se sirve. León Loty.

(Prohibida la reproducción).

DISTRACCIONES

Un viejo que se le echa de gomoso, hace la siguiente declaración a una hermosa dama:

—¡Ah, señora! ¡Estoy dispuesto a todo por usted!

—Pues bien; impóseme V. a hacer un favor.

Religioso

SANTO DE HOY

Santos Francisco y Pedro de Arbués (ar).

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(Gramma de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

Cataforesis del Estómago.

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan la digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la *atonía* de este órgano. De aquí que la *tonicidad* que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La *Cataforesis del estómago* realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patentes de invención. Colocada la Faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su *atonía* y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La *Cataforesis* es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las substancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como *electrolisis* medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Leduc: Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.

Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, donde se regala á quien lo pida un interesante opúsculo sobre las acciones del estómago tratadas por los agentes físicos.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Baraa. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17'35
Id. Francia. 3'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá/Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 10'45
Las Planas Olot, S. Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Comina por el ferrocarril de Panamá con las comodidades de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Canel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasborde en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasborde en Montevideo.

Línea de Canarias.—El día 17 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Csalbanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que ecibir y encomendar á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad Frnco-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las **POLEAS DE MADERA record** para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de **ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.**

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Roig

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Vendese en la librería de **PACIANO TORRES.**—Gerona.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la capital.	5	» » »
Extranjero.	15	» » »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.